

Eine alte Tradition

Das Markenzeichen und der ganze Stolz des engagierten Männerchores Ettenhausen ist neben dem Singen ganz klar der vereinseigene Rebberg am Südhang des Dorfes.

ETTENHAUSEN - In vielen Jahrhunderten war das Dorf Ettenhausen eine Weinbaugemeinde. Mit der Neubepflanzung einer Gesamtfläche von rund 1500 (heute 2300) Quadratmetern nahm der Männerchor 1975 diese alte Tradition wieder auf. Mit viel Liebe und Herzblut hegen und pflegen die heutigen innovativen Sänger und Mitglieder des Männerchores die über 900 Rebstöcke am Südhang des Dorfes. Der daraus gewonnene erfrischende «Ettehuser Sängerwy» ist vorwiegend für die Vereinsmitglieder gedacht, viele Flaschen gelangen jedoch unterdessen auch in den Verkauf.

Singen und Rebbergarbeiten gehören zusammen

Der Männerchor Ettenhausen ist ein Dorfverein, welcher das hiesige Dorfleben mit seinem mehrstimmigen Männergesang bei den verschiedensten Anlässen bereichert. Diverse Auftritte sind im vielseitigen Jahres-



Jetzt darf angestossen werden – von links nach rechts Franz Nydegger, Jakob Mathis, Leonhard Apo und Robert Ott.

Bild: zVg.

programm natürlich enthalten. Dazu gehören das Mitwirken an Gesangsfesten, Abendunterhaltungen und Gottesdiensten, Geburtstagsständchen und das beliebte Singen im Aaheim.

Wie der Präsident, Pascal Mettler erläutert, zeichnet den einheimischen Männerchor ein ganz spezieller Teamgeist aus. Das Singen im Chor sowie die Arbeiten am eigenen Rebberg seien als etwa gleich wichtig einzustufen, meint er weiter. Vom Frühjahr bis in den Herbst hinein gilt das Herzblut der Sänger nicht nur dem Singen, sondern dann kommt noch eine weitere Leidenschaft dazu, nämlich die Arbei-

ten am vereinseigenen Rebberg.

Von der Kelterung bis zur Degustation

Immer am Donnerstagabend nach den Proben gibt die Rebbergkommission die anstehenden Arbeiten im Rebberg bekannt «Erfreulicherweise sind 70 % der aktiven und rüstigen Sänger im Rebberg mit dabei», freut sich Pascal Mettler. Damit diese Arbeiten im Rebberg optimal erledigt werden können, plant die engagierte Rebbergkommission frühzeitig und kompetent. Dabei gilt es, verschiedenste Abläufe, wie Reben schneiden,

Spritzen und Rasenmähen, Pfahl- und Drahtbau, Triebe anbinden, erlesen, einschlaufen und so weiter, fristgerecht zu organisieren. Gemäss dem Leiter der Rebbergkommission, Franz Nydegger, verlief das Rebjahr 2012 etwas wechselhaft.

Trotz gewissenhafter Überwachung und zeitgerechter Spritzarbeit musste, wie in allen Rebbergen der Region, ein gewisser Mehlaubefall verzeichnet werden. Die Trauben reiften jedoch trotz dieser Schädigung und einem Hagelschlag vom vergangenen Juli gut und hatten dann im Herbst die notwendigen Öchslegrade für die Ernte.

1040 Kilogramm Trauben

Durch eine mit Männerchor-Frauen verstärkte Gruppe von 17 Personen wurde die Traubenernte dann im September bei schönstem Wetter eingebracht. Das Traubengut wurde alsdann bei der Kelterei Saxer in Nussbaumen zur Kelterung abgeliefert. 1040 Kilogramm Trauben ergeben ca. 1000 Halbliter-Flaschen «Ettehuser-Sängerwy». Das ist zwar etwas weniger als im Vorjahr, aber stolz sind die motivierten Männerchörler trotzdem. Ein Teil der Ernte wird zu hervorragendem Grappa verarbeitet. Ganz neu sind die erstmals am letzten Weihnachtsmarkt präsentierten Grappa-Schokoladen-Kugeln. Wer diese noch nicht kennt, wird sie bestimmt bald

lieben lernen! Die Einsätze im Rebberg, vertiefen die gemeinsamen Tätigkeiten und der nachträgliche Höck im schmucken Rebhüsl die Geselligkeit. Das gesellige Beisammensein stellt nämlich einen weiteren wichtigen Faktor des Männerchores Ettenhausen dar. Seit ungefähr einem Jahr ist die Mitarbeit im Rebberg nicht mehr nur den Sängern des Männerchores vorenthalten. Rüstige Männer jeden Alters, welche gerne aktiv im Rebberg mithelfen möchten, sind ebenfalls herzlich willkommen! Natürlich freut man sich auch über jeden neuen Sängerkollegen!

Jetzt geht's dann los

Das im April im Weingut Saxer in Nussbaumen gekelterte und abgefüllte Traubengut wird nun in diesen Tagen nach Ettenhausen geliefert. Darauf freuen sich die fleissigen Männerchörler bereits gehörig. Natürlich wird der eigene Weisswein dann nach einer Gesangsprobe umgehend getestet und ausprobiert!

Am Donnerstag, 23. Mai 2013 findet eine offene Gesangsprobe im Mehrzweckraum des Schulhauses Ettenhausen statt, an der anschliessend in geselliger Runde der frische «Ettehuser Sängerwy 2012» im Schützenhaus degustiert werden kann. Die Vorfrende ist nicht nur bei den lebensfrohen Sängern gross!

CHRISTINA AVANZINI